
委員からの意見等 回答

1-1
食の安全、環境保全の観点からも継続調査は望ましいと思われ
る。
（神山委員）

今後とも、空気調査、地下水質調査を継続し状況を確認すると
ともに、正確な情報を公表してまいります。

2-1

環境を守ることは命を守ることであり、経済を守ることにもつ
ながる。このことを踏まえ、しっかりと地下水管理を行っても
らいたい。
（藤井委員）

地下水管理システムにより、豊洲市場の地下水は安定的に揚水
されています。引き続き、地下水管理システムを適切に運用し
てまいります。

3-1
施工後のモニタリングの結果、有孔管の有効性が確認された場
合には、この対策を他のエリアにも展開していくのか。
（大野委員・中川委員）

工事施工後のモニタリングにより、有孔管の有効性を確認した
上で、施工条件やコスト等を踏まえ、今後の対応について検討
してまいります。

4-1
地下ピット床面コンクリートは、整備完了からあまり時間が
経っていないにもかかわらず補修が必要となったのか。
（大野委員・神山委員）

コンクリートは、施工後の初期に乾燥収縮によるひび割れが発
生する特性があり、専門家からは、施工6か月後及び１年後に調
査を行い、その結果に応じて必要な補修を行うよう提言を受け
ております。今回の補修は、こうした提言を踏まえた維持管理
の一環として実施したものです。

地下水位上昇抑制対策について（資料３）

地下ピット内の床面補修について（完了報告）（資料４）

委員からの意見等

空気・地下水質調査結果について（資料１）

地下水位の状況について（資料２）


